

**INTERVENCIÓN DE ISABEL BUSTO ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DESPUÉS  
DE LA REUNIÓN LA MDS  
2023-04-19**

**Egun on danori,...**

A continuación, nos gustaría hacer nuestra valoración sobre los acuerdos alcanzados hoy en la Mesa de Diálogo Social y que **nos parecen más relevantes:**

**En primer lugar,** la constitución de un **nuevo Grupo de Trabajo para abordar el Reto Demográfico**. Desde hace ya tiempo, venimos advirtiendo de que las empresas en Euskadi tienen **serias y crecientes dificultades** para encontrar personas suficientes y con el perfil profesional necesario. En nuestra última encuesta, publicada el año pasado, cerca del **80%** de las empresas vascas nos confesaban esa dificultad, de la que también es consciente, por cierto, y sufre por igual, el sector público.

Necesitamos una **estrategia de país**, diseñada entre todos, instituciones, empresas, universidades y sistema educativo en general, con una visión conjunta y transversal del problema, que nos permita sortear el enorme reto al que nos enfrentamos.

Para nosotros, esa estrategia debe estar basada en **dos ejes prioritarios**. Por un lado, acciones para fomentar la **natalidad y la conciliación familiar y laboral**. Y por otro, una política específica de **'atracción de inmigración para el empleo'** que, sin olvidarse de la solidaridad hacia quienes huyen o buscan refugio entre nosotros, tenga en cuenta que también necesitamos de sus personas para trabajar.

Sin duda, la constitución de este nuevo grupo dentro de la MDS ayudará a hacer una reflexión conjunta sobre el reto demográfico y posibles estrategias conjuntas.

**En segundo lugar,** también valoramos como algo positivo el trabajar durante este año en la **búsqueda de un Acuerdo de bases sobre la orientación en el ámbito educativo**. Es un ámbito que consideramos importante para que la juventud vasca sea informada a edades tempranas de la realidad económica y empresarial de Euskadi y de las oportunidades de empleabilidad que ofrecen las empresas vascas. De esta forma mejoraremos la alineación del sistema educativo con las necesidades de empleo que van a tener el sector público y privado en el futuro

**En tercer lugar,** consideramos también relevante, la **continuidad de los trabajos del Grupo Técnico sobre Incapacidad Temporal**. En este punto, **queremos destacar especialmente su labor**.

La encomienda no era sencilla, pero gracias al **rigor e implicación** con la que se está trabajando, se están obteniendo **datos e información inéditos** hasta ahora, que esperamos que puedan orientar e inspirar posibles soluciones al grave problema que sigue siendo el **absentismo por Incapacidad Temporal**. En este sentido, me parece importante subrayar que **no se trata de buscar culpables, sino soluciones**.

**En cuarto lugar**, también es especialmente destacable **el acuerdo** al que hemos llegado **sobre un futuro Pacto de país por los cuidados**.

Este Acuerdo que hoy adoptamos tiene **el valor, no menor, de aportar una reflexión y compromiso conjunto** sobre los elementos y bases que, desde el ámbito socio – laboral, consideramos esenciales para construir un Pacto de país entorno a los cuidados, y de entre los cuales me gustaría destacar:

- la **apuesta por la corresponsabilidad** como elemento crucial para no seguir desaprovechando buena parte del talento femenino (no podemos permitirnoslo).
- así como, la **mirada en positivo que se vierte sobre el sector**, al valorarlo como un nicho potencial de empleo y crecimiento económico, y apostar por su fortalecimiento.

Se trata de una **apuesta firme de esta Mesa de Dialogo Social (MDS)**, que no se queda en la declaración que constituye el Acuerdo, sino que también se **asume en el Plan de trabajo para este año la elaboración de un análisis** que recoja de manera amplia el panorama actual de la organización de los cuidados en todos los ámbitos de la vida, tanto desde el punto de vista de distribución de su carga, como de su cobertura a través de las diferentes políticas públicas y acciones privadas. El camino solo acaba de empezar.

En definitiva, nuestra valoración de los acuerdos en la MDS que hoy les presentamos es que seguimos comprometidos con el **impulso decidido del Diálogo Social** en Euskadi, con medidas concretas y un ambicioso plan de trabajo. Somos capaces de llegar a acuerdos, trabajar juntos, lo estamos demostrando, y eso siempre es motivo de satisfacción.

**Besterik ez, eskerrik asko!**